
 
 
Stadt Halle (Saale)        14. März 2023 
Geschäftsbereich Stadtentwicklung und Umwelt 
 
Sitzung des Stadtrates am 29.03.2023 
Anfrage der Fraktion MitBürger & Die PARTEI zum Umgang mit energieeffizienter 
Straßenbeleuchtung 
Vorlagen-Nummer: VII/2023/05385 
TOP:  
 
Antwort der Verwaltung: 
 
1. Wurde in Folge des Energiepreisschocks der Aufrüstung mit LED-Leuchten eine 

höhere Priorität zugewiesen? Wie viele LED-Leuchten sind heute (Stand März 
2023) im Einsatz? 

Die Anzahl der Lichtpunkte mit LED beträgt aktuell 2.713 Stück. Ein separates  
„LED-Programm“ in Zusammenhang mit den Folgewirkungen der Energiekrise wurde nicht 
etabliert. 
 
2. Laut der Maßnahmenplanung zur Konzeption für die Beleuchtung der öffentlichen 

Verkehrsanlagen der Stadt Halle (Saale) sollten ab 2018 jedes Jahr 75.000 € für 
Investitionen vorgesehen werden. Wie viel wurde seitdem tatsächlich jedes Jahr im 
Rahmen des Konzepts in neue Straßenbeleuchtung investiert? 

Die Installation einer Beleuchtung erfolgte für den Weg zwischen Mühlgraben und 
Universitätssportplatz. Investiert wurden in diese Freileitungsanlage im Jahr 2018 
rund 47.000 Euro.  
Weitere Maßnahmen wurden im Ergebnis der jährlichen Haushaltsberatungen und der damit 
einhergehenden Prioritätendiskussion nicht bestätigt. 
 
3. An welchen in der Maßnahmenplanung festgelegten Straßen wurde bereits 

zusätzliche Straßenbeleuchtung installiert? 
In Verbindung mit Straßenbaumaßnahmen konnten die im Beleuchtungskonzept 
aufgeführten Maßnahmen in der Olearius- und Martinstraße sowie Kleine Steinstraße 
realisiert werden. Beleuchtet wurde zudem der Weg zwischen Mühlgraben und 
Universitätssportplatz. 
 
4. Wie hat sich der Energieverbrauch der Straßenbeleuchtung seit 2018 entwickelt? 
 

Jahr Energieverbrauch Straßenbeleuchtung  

2018 7.941.377 kWh 

2019 8.083.400 kWh 

2020 7.982.573 kWh 

2021 7.914.948 kWh 

2022 7.783.347 kWh 
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